

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 11.737

Suscripción en Córdoba...
Fuera de Córdoba.....

Por un mes....	2	Pesetas.
Por trimestre..	5,50	"
Por un mes....	2,50	"
Por trimestre..	7	"

MARTES 31 DE JULIO DE 1888.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicacion al más, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXIX.

REVISTA DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

Las tormentas.—Hay personas valientes y acostumbradas á desafiar la muerte á cada paso, cómo sucede á los militares y á los marineros, que se sienten altamente impresionadas por el resplandor del rayo, á pesar de las pocas probabilidades que hay de perecer víctimas de tal meteoro.

Sin embargo, como son mas numerosos de lo que el vulgo cree los casos de muerte por efecto de una centella, no está de mas exponer los medios mas accesibles al hombre para ponerse á cubierto de sus efectos.

Ante todo, la luz de los relámpagos y el ruido de los truenos debieran mas bien tranquilizar que sobrecoger. El que percibe cualquiera de ambas cosas, ha salido ileso del golpe, y si al siguiente sale herido, no experimentará absolutamente ninguna impresión; quedará anonadado en una millonésima de segundo, que es la velocidad con que hiera el rayo, y en tan brevisimo tiempo no le queda lugar al cerebro para percibir.

La experiencia da gente que ha vuelto en sí despues de herirse el rayo, prueba de sobra lo que antecede, pues todos han asegurado no haber experimentado nada.

Si á pesar de eso se persiste en tener temor, nótese que el peligro de ser víctima de una centella no existe en toda la duración de una tempestad, sino en los cortos momentos de cruzar sobre nuestras cabezas la nube fulminante.

Trueno y relámpago se producen á la vez, resultando el primero del ascudimiento que la chispa eléctrica produce entre las capas de aire que atrae. El retumbar es efecto de la sire de ondas sonoras enjendradas por la chispa, que llegan sucesivamente á nuestro oído.

Ahora bien: como la electricidad y la luz llegan al suelo instantáneamente, y el sonido solo recorre 337 metros por segundo, bastará multiplicar esta cantidad por el número de segundos que tardemos en oír el ruido desde que vimos el rayo, y se tendrá una medida exacta de la distancia á que este ha caído.

Pero ¿y cuando este cálculo nos revela la proximidad del rayo? Entónces hay que pasar un momento crítico, uno solo, durante el cual cabe tomar algunas precauciones, para alejar un tanto el peligro.

En el campo hay que huir de los lugares elevados como colinas, árboles, torres, campanarios é iglesias.

Están los labriegos en la creencia de que ciertos árboles son protectores porque no los toca jamás el rayo. Esta creencia, de origen chino, carece de todo fundamento.

Todos los árboles son conductores de la electricidad y pueden ser heridos; son unos verdaderos pararrayos, sin comunicacion suficiente con el suelo, y atraen por consiguiente la electricidad.

Un paraguas puede servir de preservativo, con tal de colocarlo sobre una percha é irse á sufrir filosóficamente la lluvia á unos diez metros de distancia. Si el rayo debiera caer, escogería el paraguas, y como este estaría empapado en agua, constituiría una superficie conductora.

Hay que evitar asimismo en el campo las bondonadas donde se recogen las aguas, y dar la preferencia á las pendientes, pero siempre á gran distancia de las cumbres.

En poblado, como en el campo, conviene quitarse de encima todos los objetos metálicos, como monedas, joyas, llaves, etc., y además huir de los rincones, chimeneas y sobre todo de la cocina. Lo mejor es estar en el centro de las habitaciones, pero sin agruparse; cada cual en el suyo.

Ciérrense las puertas y ventanas y échense las cortinas, pues las corrientes de aire pueden facilitar el paso de la centella.

Los trenes relámpagos en los Estados Unidos.—Un tren relámpago entre Filadelfia y Nueva-York, recorre en dos horas la distancia de 93 millas, (150 kilómetros.) El tren de Londres á Glasgow á Edimburgo, llamado comunmente el *Escocés volador* lleva la misma velocidad. Veamos ahora hasta donde llega la emulación de los yankees.

La Compañía del ferro-carril de Pennsylvania, para hacer la guerra á la del Reading, ha establecido un tren relámpago entre Filadelfia y Nueva-York que marcha con la velocidad de una milla por minuto, lo que reduce á 96 minutos solamente ó sea poco más de hora y media la duración del recorrido total, siendo la misma distancia que hemos indicado más arriba. Una milla por minuto son 96 kilómetros por hora, puesto que la milla es igual á un kilómetro y 6 décimas.

El tren del ferro-carril de Pennsylvania que lleva la velocidad de 96 kilómetros por hora, está provisto de herramientas para esta marcha vertiginosa. El abastecimiento de la caldera se hace automáticamente por aspiración durante la marcha del tren. Depósitos de agua longitudinales están establecidos con este objeto entre los rails á los que baja una manga que aspira el agua á su paso.

Durante el invierno los coches se calientan por medio de una corriente de vapor de la misma locomotora; de modo que no hay motivo alguno para que se detenga en ninguna parte.

Todos estos efectos no causan sorpresa en los Estados Unidos. Las compañías americanas se ingenian estimuladas por la activa guerra que se hacen unas á otras.

Los americanos han puesto en práctica la teoría del sábio ingeniero Mr. Perdonet que aseguró que podrían los trenes recorrer cada kilómetro en un minuto.

Si en Europa, donde excepción hecha

de Inglaterra, todavía andan despacio los trenes, se imitara el ejemplo de los Estados Unidos, podríamos ir desde Madrid á París en 15 ó 16 horas y llegar en 6 ó 7 á la frontera francesa. Pero para esto sería preciso cambiar el sistema que rige á las actuales compañías que se adormecen y engordan con el monopolio de que disfrutan rechazando toda innovación.

También los viajeros, sobre todo en España, son refractarios á esa rapidéz, temerosos de los choques y descarrilamientos. Todavía tardaremos en volar, pero bueno es saber que ya hay países en donde se vuela.

C. de U.

Seccion oficial.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Nota de los gastos causados durante la semana comprendida del 2 al 7 de Enero último, en las obras de reparación de los empedrados de las calles de esta capital, cuyos trabajos se han efectuado bajo la dirección del Arquitecto titular y la inspección de la comisión municipal respectiva, á saber:

Pts. Cts.

Jornales.

Por los del encargado de la obra, oficial y peones ocupados en dicho servicio. 64 75

Lo que en cumplimiento de lo preceptuado por el artículo 166 de la ley orgánica vigente, se publica para conocimiento de este vecindario.

Córdoba 5 de Julio de 1888.—J. R. Sanchez.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—La *Correspondencia* espera que la lucha entre el candidato que apoya en Cervera de Rio Pisuerga el Sr. Gamazo, y el candidato que cuenta con las simpatías del gobierno, será una lucha galana, no quedando de ella, ni antes ni después de la elección, ningún rozamiento.

—La *Gaceta* del 29 contiene entre otras disposiciones las siguientes:

Hacienda.—Ley concediendo á los contribuyentes deudores, cuyas fincas hayan sido adjudicadas al Estado, el derecho de retracerlas en los términos que se indican.

Fomento.—Real orden disponiendo que los segundos maestros de las Escuelas Normales que se encarguen de la plaza de director interinamente, perciban la gratificación que se menciona.

Gobernación.—Real orden circular re-

solutoria acerca de las personas que hayan de ser nombradas para ejercer los cargos de diputados provinciales interinos.

—Van á publicarse por el gobierno civil dos circulares sobre uso de armas prohibidas y corrupción de menores.

—Contra lo que algunos creen, se tiene por seguro que mañana regresará el señor Sagasta, y probablemente el miércoles reunirá á los ministros en Consejo con el fin de preparar las reformas administrativas y económicas que hayan de llevarse á cabo en breve plazo.

—Se ha verificado ayer en Paris la anunciada manifestación de huelguistas. No produjeron ningún desórden.

Se limitaron á cantar la Marsellesa.

—La existencia de la filoxera está comprobada oficialmente en cuarenta y dos pueblos de la provincia de Zaragoza.

—El ministro de Fomento Sr. Canalejas ha impuesto multas á varias empresas de ferro-carriles, por faltas cometidas en el servicio.

—Dice *El Estandarte* que en Santander se está amasando un nuevo gabinete.

—Comentando las noticias recibidas de San Sebastian sobre la diversidad de criterio con que aprecian los Sres. Sagasta y Leon y Castillo de una parte, y de otra el Sr. Moret, los trabajos de los emigrados para turbar el órden, dice *El Correo* que, dadas las estrechas relaciones políticas y personales de estos personajes, la crítica racional pide que los indicios sean estimados por los tres con idéntico criterio.

—El Sr. Ministro de Fomento es seguro no emprenderá su viaje de exploración á provincias hasta el 9 de Agosto próximo.

—Se dice ha recibido el Juzgado instructor del crimen de la calle de Fuencarral una carta en que se le manifiesta que la Balaguer se halla bastante enferma y quiere hacer importantes aclaraciones.

—Los obreros de Zaragoza han dirigido al gobierno una exposición pidiendo trabajo.

Hemos oído que el referido documento no está redactado en los términos más correctos.

—Son bastante numerosas las declaraciones de los que aseguran han visto á Varela fuera de la Cárcel.

—Corren rumores de que el Capitan general de Cuba va á presentar la dimisión de su cargo.

—De *El Estandarte*:

“El partido liberal conservador, que en alas de su irreprochable patriotismo ha llevado acaso más allá de lo que debiera su benevolencia, debe vivir y vive ya muy sobre alerta, porque no ha de permitir, es decir, no dará su conformidad jamás á gobierno alguno, sea el que quiera, que trate de arrebatar á su ilustre jefe el señor Cánovas del Castillo el derecho que le asiste

para el decreto de formación de nuevas Cortes.”

—El ex-gobernador general de Filipinas señor Ferreros llegó ayer mañana á Madrid procedente de Valencia.

—El señor ministro de Fomento permanecerá en Madrid hasta fin de Agosto. Antes de emprender su viaje á provincias el señor Canalejas hará por medio de decretos varias reformas en Agricultura é Instrucción pública.

A fin de que en la tramitación de los expedientes no se cometan irregularidades el señor ministro de Fomento ha dictado una real órden, en la que dispone que todos los expedientes se despachen por riguroso órden de antigüedad; y que cuando por razones de servicio haya que anteponer alguno, los directores y jefes de negociados suscriban una nota, exponiendo los motivos de la antelación.

—Telegrama de *La Iberia*:

“Paris, 26 (12'10 t.)—Con nuevos informes, recibidos de personas muy respetables y cuya veracidad es notoria, puedo insistir en lo que antes he dicho.

Que se nota marcado movimiento entre los emigrados españoles, y que éstos se muestran esperanzados de que á fin de verano han de ocurrir sucesos importantes.

—*Demonax*.

—*El Resúmen* publica anoche el siguiente telegrama:

“Sevilla, 26 de julio.—Señor director de *El Resúmen*.—No sólo, quebrantando la condena, ha salido José Varela de la cárcel llamada Modelo, sino que ha hecho viajes fuera de Madrid.

El día 24 de junio último estuvo en Vinaroz, en cuya estación del ferro-carril estuvo hablando con el matador de toros Fernando Gomez, el Gallo, á quien hizo un regalo.—F. Garcia N.”

—En estos momentos preocupa bastante la atención las elecciones, en que los conservadores parece están decididos á salir adelante con su empresa en contra del señor Ducazal, cuyo popular empresario por las simpatías y elementos de lucha que reúne, no nos extrañará salga con mucho mayor número de votos que el candidato adicto.

—*El Diluvio*, de Barcelona, publica la siguiente carta de un suscriptor:

“Llegado esta mañana, procedente de Francia, venian en el mismo departamento en el que yo viajaba dos caballeros, uno español, aunque su acento parece americano, y el otro inglés. Nada, durante el largo trayecto en que hemos sido compañeros de viaje, he comprendido en ellos que pudieran inspirar sospechas de ninguna especie, y ¡cuál no sería mi asombro al llegar á la frontera española y pasar el tren, ver entrar en el departamento á un jefe de la Guardia civil con dos individuos del cuerpo, procediendo al arresto de dichos dos sujetos!

Grande, repito, fué mi asombro y no

— 412 —
pansión de la divinidad, debieron salir de la preñada frente de Júpiter.

Y era que los pálidos chispazos que internamente habian quemado mi cerebro, cuando sobre las aéreas crestas de mis montañas contemplaba los mundos del infinito rodar en soberana é interminable procesión sobre mi cabeza, sin preguntarme qué leyes, qué misterios, qué armonías regian tan espléndida manifestación de la grandeza del Invisible; y veía desarrollarse á mis pies la naturaleza sin comprenderla; la vida sin atinar su objeto; la sociedad sin darme cuenta de su principio, de su instalación, de su desenvolvimiento progresivo, de su fin providencial... Era que, esos chispazos de mi pensamiento, encerrado aún como la crisálida en su concha, ó más exactamente, la sustancia incorporea, la causa inmaterial que los producía, chocaba por último con su eslabon: del choque surgia vivifica la llama: iluminábanse los horizontes, los espacios en mi torno; y mi espíritu y mi mente y mi alma, y mi sér todo entero,

— 413 —
sumergidos hasta allí en la negación de la inteligencia, en las aberraciones de la ignorancia, en los errores é impiedades del fanatismo; anegábanse, finalmente, en los inagotables, fecundos, irradiantes flúidos de la ciencia! ¡De la ciencia que tiene por objeto el mejoramiento siempre ascendente de la humanidad; el conocimiento de Dios; la esplicación del mecanismo celeste del Universo!

“No es decir, ilustres jóvenes, que llegase á este resultado, improviso, como el meteoro que cruza el vacío; como el trueno que estalla súbito, y conmueve los abismos. Llegué paso á paso, escalando trabajosamente la altura; sudando lágrimas y sangre; dejando pedazos de mi carne entre las escabrosidades de la vía.

“Inclinéme un poco, y allá, girando en prismática atmósfera de luz y calor, divisé á la tierra entreabriendo sus senos y ofreciéndose al hombre en espigas de oro; en frutos de ópalo y púrpura, de amaranato y esmeraldas; ofreciéndome

— 416 —
grosero materialismo; se cubre con el vestido espiritual; entona el hosanna, en acción de gracias al Señor, y se derrama por fáciles y floridos senderos, para seguir cumpliendo sus destinos de AMOR, DE CONCORDIA, DE FRATERNIDAD.

“Hay momentos en que pienso, señores, y dispensad os entretenga con el relato de mis fantásticos ensueños; hay momentos en que pienso, si yo y millones de individuos á quienes ha cabido el mismo lote en el juego azaroso de la vida; si yo, pastor estúpido, campesino embrutecido, miembro nulo en la sociedad, sin voz, sin iniciativa, sin voto espreso en el gran Demos (concejo) de los pueblos; ser humano, ente racional condenado á rastrear mas bajo que el bruto; soudra relegado con humillante desden al último escalón de la pirámide social; he pensado si yo, hijo de Dios, reflejo de su esencia divina por el espiritualismo de mi alma inmortal; si yo, agi-

— 409 —
guerra; que habian trocado la ligera túnica de Sofía, por el yelmo y la coraza de Mavorte fiero.... Una vez allí, señores.... ¡sonrojéme de mi estúpida ignorancia!... ¡tuve vergüenza de mí mismo!

“A la vista de aquel radiante foco de inteligencias superiores, de donde emanaban tan sábias concepciones; cálculos tan atrevidos; tan gigantescos esfuerzos de valor y desesperación... me creí un vil átomo de arena, que el huracan en rugiente torbellino arebata de estéril playa, arrojándolo fortuitamente sobre los luminosos oasis del pensamiento; sobre las huellas marcadas por el arroyo supremo de los semi dioses de nuestra edad.

“Dediquéme, pues, con un ardor incansable, febril, que hoy escita mi asombro, quizá mi compasión, dediquéme á pulir en cierto modo mi rudo entendimiento; á desbastar, por decirlo así, la dura y tupida corteza que hasta entonces tuvo entre sus filamentos groseros, como encerrados, como encogidos, mis

menos mi curiosidad, procediendo á indagar cuál pudo ser la causa de la detención; resultando de mis averiguaciones que los detenidos eran dos insurrectos cubanos que venían vigilados por los agentes consulares del gobierno español desde que, procedentes de Nueva York, de donde parece traían una misión secreta, desembarcaron en Liverpool.

Parece ser que dichos sujetos se llamaban D. J. Méndez, el español, y Mr. Bronson, el inglés.

Según dijeron, les fueron detenidos los equipajes, con importantes documentos.

—El Presidente del Consejo de Ministros Sr. Sagasta, llegará mañana domingo á Madrid de regreso de su viaje á San Sebastián, y según se dice, el miércoles probablemente se reunirán los ministros en Consejo.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 29 de Julio de 1888.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

Cansados sin duda del dulce farniente á que venían entregados, los noticieros se han despachado ayer á su gusto, hablando de disensiones entre Cassola y los directores del partido liberal, que darían por resultado separarse dicho general de la fusión, previa la publicación de un folleto explicando el alcance de las reformas militares propuestas y á qué obedecen las contrariedades que encuentran: contribuye á que se hable de esto, la reserva en que se ha encerrado el general reformista, obstinándose en un mutismo que dá lugar á comentarios de todas clases y para todos los gustos.

Pero esto no lo conceptúan bastante para animar los círculos, desengañados hoy y poco propicios para acoger noticias que á poco se ven desmentidas, y háñese vertido rumores de agitación por parte de los elementos zorrillistas en la frontera, después de recibir algunos fondos, ligando con esto la llegada á San Sebastián de nuestro embajador en París, con objeto de dar cuenta de los trabajos de la gente levantisca, y suponiendo que, consecuencia de ello, es que el ministro de la Gobernación se prepare á adoptar toda clase de precauciones para evitar una sorpresa. Ya verá usted como luego nos dicen que todo ello obedece á alguna jugada de bolsa, pues no creo que por ahora se intente nada serio, ni el país se encuentra dispuesto para secundarlo.

Aún es esto poco, y para completar el día, que en cuanto á emociones puede conceptuarse como aprovechado, dícese que el filibusterismo se mueve en Nueva York y otros puntos de Norte América, y que dos de sus principales fautores, á quienes venía siguiendo la pista nuestra policía en aquel país, han caído en poder de la Guardia civil al querer pasar la frontera, ocupándoles documentos que les comprometen.

No se dirá que el día ha sido desaprovechado, y eso que no le doy cuenta de lo que se refiere á trabajos de los disidentes para llegar á ponerse de acuerdo respecto á la formación del tercer partido, ni de los que dan los reformistas y los conservadores para sacar á flote el candidato que á cada cual le es afecto, en las elecciones que han de verificarse muy en breve en es-

ta córte, en las que parece indudable el triunfo del señor Ducazal, mas bien que por los esfuerzos de sus correligionarios, por simpatías personales entre las clases del pueblo.

Siguen las indagaciones respecto al triste fin de la señora viuda de Varela, y de las declaraciones de algunos testigos aparece que su hijo ha sido visto en la calle cuando se hallaba cumpliendo condena, pues el dueño de un establecimiento situado en la pradera de San Isidro afirma que en él cenó á mediados de Mayo último, con el aditamento de que promovió un escándalo á causa de no querer satisfacer el gasto que hizo con varias jóvenes que le acompañaban. Dícese que la Balaguer está bastante mala, y que se ha dirigido al Juzgado manifestándole el deseo de hacer algunas aclaraciones.

El emperador de Alemania regresó á Berlín de su excursión á San Petersburgo y Stockholm, habiéndosele hecho un recibimiento entusiasta: corre el rumor de que el príncipe de Bismarck se retirará en vista del fracaso que ha sufrido, y que su hijo Herberto se hace cargo de la dirección de los negocios.

Según la prensa de Berlín, el resultado de la entrevista verificada entre el Czar de Rusia y el emperador de Alemania, es el siguiente:

Rusia no ha aceptado compromiso, para conservar la libertad de acción ante eventualidades del porvenir, manteniendo su programa por lo que respecta á Bulgaria; y Alemania, favorable al mismo, tratará de inclinar á Austria á que se adhiera á él.

Despachos de París dicen que continúan las huelgas en grande escala, siendo ya más de 14.000 el número de braceros retirados del trabajo pidiendo se les aumente jornal.

El Corresponsal.

Variedades.

MODAS.

La moda descansa. Trages para camino y playa. Tres modelos.

La moda está descansando en estos momentos. Ya ha lanzado sus proyectos, sus caprichos; las bellas los aprovechan, y mientras sus súbditas se divierten y triunfan y gozan, la soberana descansa y duerme, pero soñando en las preciosidades que ofrecerá el Otoño á sus predilectas.

Sin embargo, las que en los casinos y en las playas dominan la situación, lucen preciosos trages, siempre con novedades encantadoras, y algunos de ellos voy á describirlos para solaz de las lectoras.

Me escribe una amiga desde Frouville diciéndome que ha visto el modelo siguiente: Trage de alpaca color almendra verde. Primera falda á grandes pliegues. Segunda, recogida en lo alto con puf graciosamente drapado. Cuerpo muy ajustado con corseleta de terciopelo verde formando cinturón desde debajo de los brazos, y acabando en punto debajo del talle. Cuello y altos puños de terciopelo. La alpaca y el terciopelo del mismo matiz hacen una combinación elegantísima. Con este trage llevaba su poseedora una linda capelina abullonada de encaje y rosas de vivo color por adorno.

También es precioso el otro trage de que me habla mi amiga. Es de fulard sati-

nado, color amapola, con florecillas blancas. Cuerpo color amapola, con draperías cruzadas de un color marrón claro. Cinturón blanco y falda como el cuerpo. Sombrero de paja encarnada y marrón claro entrelazadas y ramito de flores silvestres entre copas de cinta blanca.

Yo he visto en París un trage para camino que ha sido enviado á Biarritz á una distinguida señora de la colonia española. Falda recta, rodeada en el bajo con un rizado de tafetán picado y por detrás con pliegues abarquillados. Cuerpo plegado en los hombros y formando drapería cruzada que recoge un cinturón de 20 centímetros de ancho, de muselina que se anuda á la izquierda dejándole largas caídas. Sombrero Tosca, de paja negra. Gran lazo de cinta de satén blanco formando grandes cocas, entre las que se abren dos magníficas rosas con sus correspondientes capullos y follaje cayendo por detrás. Las flores siguen disputando á las plumas la predilección; pero también las plumas ganan terreno y á veces se confunden en cariñoso abrazo con sus enemigas.

Ernestina.

Gacetas.

—Juicio oral.—Ante la sección segunda de esta Audiencia, se verá mañana la causa instruida en el juzgado de Bujañe por prevaricación y daños contra don Martín Gavilan y otros. Los señores Torres, Lacalle y Matilla, son los encargados de la defensa, y de la representación los señores Gutierrez de la Concha, Alfaro y Enriquez, y querrelantes don Antonio Quintana y don Luis Espinosa.

—Comité.—El liberal dinástico en esta provincia, conforme tenía anunciado, se reunió en la noche del último sábado bajo la presidencia de su vice-presidente, tomando los acuerdos que siguen: felicitar al Excelentísimo señor Ministro de la Gobernación, por el acertado nombramiento que el Gobierno de S. M. ha hecho designando para el mando de esta provincia al Excelentísimo señor Duque de Hornachuelos; felicitar igualmente al Excelentísimo señor Marqués de la Vega de Armijo, Ministro de Estado, por la cooperación que ha tenido en dicho nombramiento satisfactoriamente recibido; que se obsequie al Gobernador con una brillante serenata que costearán los comités provincial y local del partido, acto que tendrá lugar esta noche á las nueve de la misma en la casa-palacio de aquél, y que deberán asistir los amigos políticos lo mismo que una comisión ya designada de ámbos comités, el provincial y local, que felicitará al Duque por su elección, en nombre de aquellos; y por último, dirigir una circular á los comités del partido en que ha de haber elecciones en el próximo Septiembre para Diputados provinciales, para que aquellos, de acuerdo con los de á Córtes respectivos, propongan los candidatos más dignos de la representación, á fin de obtener una buena y recta administración provincial. Ambos comités se felicitaron de la elección del señor Duque de Hornachuelos por el cargo que hoy tiene, y nosotros como no es la primera vez que lo hemos dicho, lo repetimos hoy, pues abrigamos la seguridad de que los deseos de la gestión que reclama el estado de la provincia, no quedarán defraudados con la ayuda de todos, dada la reconocida buena

voluntad y condiciones de mando, que reúne el señor Duque de Hornachuelos.

—El vigía.—Hoy termina el mes de Julio que al nacer tiritar hizo; y al llegar ahora su muerte—nos hace sudar el quilo.

—Factura.—Se ha liquidado y remitido á la Delegación de Hacienda en esta provincia, para su abono á metálico desde el día de mañana, la factura de valores número 10.248.

—Recaudación.—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital los días 28 y 29 del corriente.—Central, 70 pesetas.—Puente, 1312 y 61 céntimos.—Pretorio, 1525'02.—San Sebastian, 649'81.

—Victoria, 453'24.—Matadero, 1369'17.—De las 5379 pesetas y 85 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 2306 31.—A la provincia y Municipio 2308'34.—Adicionadas, 765'20.

—Real orden.—De acuerdo con lo consultado á la Sección de Gobernación del Consejo de Estado, respecto á las personas que hayan de ser nombradas para ejercer los cargos de diputados provinciales interinos, cuando los elegidos no se presten á servirlos, ó en el caso de suspensión de los propietarios, se ha declarado con fecha 24 del corriente, que interin se hace la oportuna reforma en la ley de 29 de Agosto de 1882, cuando sea absolutamente imposible dar cumplimiento á lo dispuesto en la primera parte del párrafo segundo del art. 58, las vacantes de Diputados se cubrirán, sólo por el tiempo que dure la imposibilidad de atenderse á este precepto, entre las personas que en elecciones provinciales hayan obtenido el mayor número de votos en los respectivos distritos, y que si no las hubiese, ó los interesados se excusasen de aceptar el cargo, se nombrará á vecinos de los distritos de que procedan las vacantes que tengan la cualidad de elegibles.

—Viaje.—El Jueves último salieron de esta capital en el tren correo de Málaga, con dirección á la ciudad de Lucena, la R. M. Rectora del Colegio de la Piedad y otras cuatro madres, con objeto de reorganizar el Colegio de Niñas huérfanas de la Purísima Concepción de dicha ciudad, fundado en el año de 1693 con Madres del mismo Colegio de la Piedad de Córdoba, llevadas por el Emmo. Sr. Cardenal Salazar, Obispo de esta diócesis, siendo su primera rectora la Madre Sor Ana de San Juan. Las acompañaba en su viaje nuestro querido amigo el señor don Víctor Jesús de la Vega, digno Rector del Colegio de la Piedad, á quien se le ha confiado dicha reorganización.

—Desde... donde ustedes quieren.—Ayer mi amigo Vicente—una carta me escribió,—y que hoy complaciente, yo—copio aquí literalmente:—“Amigo mío querido,—me hallo aquí siempre contento,—y no tengo ni un momento—en que me encuentre aburrido:—de salud estoy mejor,—y como cuanto apetezco,—y pronto me restablezco,—según me dice el doctor.—Paseo, pero no en coche,—por abrirme mas la gana,—ma baño por la mañana—y duermo bien por la noche.—Se encuentra aquí el doctor Q.—y el político don C.—las señoritas de P.—y la familia de V.—Por las noches los salones—del hotel muy concurridos,—y estamos muy divertidos—con tantas gratas reuniones.—Los pollos, como es corriente, bailan, claro, á todas horas, son finos—con las señoras, y hablan,—elocuentemente.—Los vates abundan mucho,—distinguién-

dose un señor,—que ha hecho una Oda superior,—dedicada á un aguilucho.—Las muchachas, ya se vé, sueñan con el matrimonio,—é invocan á San Antonio—y al glorioso San José.—Yo que en amor me abraso,—y que aspiro á ser marido,—me encuentro ya decidido,—y si hallo novia, me caso.—La prensa, y es natural,—se lee mucho, y todos gimen—porque *hagan luz* en el crimen—de la calle Fuenca-rral.—En fin, que esto es superior;—vente pronto, si es que puedes,—cómo conpadezco á ustedes,—que se freirán de calor!—Adios, y con mil cariños,—hijos de mis afecciones,—dá á todos mis espresiones—y besitos á los niños.”

—Apaga y vámonos.—En una casa de la calle Alhóndiga sostuvieron anteayer un fuerte altercado un hombre con su madre, y á tal punto llegaron las cosas, que el hijo cargó con una porción de muebles, prestando que eran suyos. Los agentes municipales intervinieron en esta familiar desaguasado.

—Suceso horrible.—La plazuela de San Nicolás de la Villa, fué anteayer teatro de un drama sangriento. Allí hubo una víctima, aplastada por las ruedas de un carruaje. ¡Qué dolor! Ella, tan fiel como cariñosa momentos antes, sucumbió bajo el peso de un vehículo. Ante esta desgracia, el público acudió al lugar de la catástrofe, para enterarse detalladamente de las consecuencias del suceso. Entonces, un hombre cogió de las patas á la víctima, que era un cachorro de Terranova, la sumergió en agua y más tarde lo llevó á su domicilio, con pocas esperanzas de vida.

—Precio medio.—El del hectólitro de centeno en esta provincia el mes anterior, fué 9 pesetas y 33 céntimos y de maíz 9 y 93.

—Así procede.—No estando justificada por el reglamento de 31 de diciembre de 1881, vigente en la actualidad, la existencia de plantones ni comisionados ó investigadores del impuesto de Dehesas reales y trasmisión de bienes, y estando encomendado el servicio de investigación á los Inspectores de Hacienda en los respectivos partidos judiciales, se ha acordado declarar nulos los nombramientos de los indicados plantones, comisionados é investigadores, que carecen en absoluto de carácter oficial, y á quienes se les restaba la representación oficial que ostentaban.

—Subasta.—El nueve de Agosto se subastan en el juzgado de la derecha de esta capital los carruajes, guarniciones y caballerías inventariadas en la testamentaria formada á los bienes de doña Antonia Lozano y Alonso.

—Efemérides.—Hoy.—1067.—Conquista de la ciudad de Arega, por el rey don García.—1602.—Ejecución del duque de Birón en París.—1692.—Victoria del duque de Luxemburgo en Fleurens.—1750.—Fallecimiento de Juan V, rey de Portugal.—1824.—Combate de los Pozos.—1850.—Créase en Cuba el regimiento infantería de Bailén.

—Ateneo.—Denotaría trascendencia fué la junta general celebrada por este culto centro en la noche del último sábado, con una concurrencia tan numerosa como distinguida. Abierta la sesión á las nueve en punto por su presidente señor don Rafael Jimenez Amigo, previa una ligera discusión sobre la legalidad de las últimas sesiones, se acordó la invalidez de las mismas y se procedió á efectuar las elecciones generales que ofrecieron el resulta-

— 410 —
pensamientos, mejor dicho, mi facultad de pensar.

“En los pequeños ócios en que las fatigas del campamento, el servicio de las armas, y las repetidas escaramuzas con las avanzadas del enemigo, permitiesen algún respiro, aprendí rápidamente á leer, á escribir, á conocer y á ordenar los guarismos árabes. Debílo á las esplicaciones de algunos de mis camaradas menos ignorantes que yo, y mas que todo á las lecciones de uno de los capellanes de mi regimiento, baron dignísimo, hombre virtuoso y sabio, que adivinando mi anhelo por instruirme, tuvo á bien descender hasta mí, para alumbrar con el reflejo de su gran talento é inmensa erudición, mi comprensión adormecida y envuelta en impenetrable tiniebla.

“Oh maestro mío! ¡Oh mi ilustre y bondadoso preceptor! clamó al llegar aquí el anciano, alzando sus ojos y sus manos al cielo, en ademan respetuoso y arrobado. Tú me diste la ciencia. Tú elevaste mi espíritu á la altura de ente

— 415 —
á su dura fibra para encanto y beneficio del mortal.

“Y vi entonces, como una visión adorable que me embriagaba de amor hácia toda la creación. Vi la humanidad encarrilada ya en sus vías providenciales... la humanidad marchar en *evangélica paz*; enlazadas fraternalmente las manos, sonriéndose con indecible encanto; prodigándose los cuidados, las atenciones mas delicadas; distribuyéndose equitativamente los abundantes bienes de la tierra.—La humanidad agrupada en torno de una sola bandera, de un solo símbolo de la divinidad, Lábaro sacrosanto, universal, cubriendo y acogiendo bajo sus pabellones inmensos la gran ciudad de Dios (tierra), lanzada por él en los círculos del vacío para armonizar y completar su Génesis de mundos y de soles.

La humanidad que, adulta ya y cumplida su dolorosa enseñanza, llega á la cúspide del saber, es decir, del progreso. Abdica allí sus errores, sus crueldades, sus injusticias, su antagonismo, su

— 414 —
se en raudales de ambrosia dulces como la miel; rubicundos como el topacio; nacarados como rios de leche cuando el alba en ellos se refleja; transparentes, diamantinos como las gotas del rocío traspasadas por los destellos del sol; ofreciéndose en corolas que han robado en sus pétalos sus matices al iris; en perfumes recogidos y esparcidos por las brisas de ligera planta; en oleadas de follaje que serpentea por bosques é impenetrables selvas; en océanos de verdor ondulando en aterciopelados pliegues por su corteza trabajada y renovada sin cesar; por su epidermis que, ora se cubre con las galanuras de Florea, ora con los presentes de Ceres, ya palpita á los besos del hermoso hijo de Semele, ya se estremece bajo el frío manto de argentada plata del Capricornio helado, ¡sensible siempre al flujo y reflujo de estaciones!... ofreciendo al hombre, en fin, en su entraña, chispas (*el oro*), desprendidas del gran hornillo encendido por Dios en medio de las constelaciones del Zodiaco, y adheridas

— 411 —
racional, y por eso mi labio te invoca y te bendice, y aun vislumbra mi alma tu imagen á través de esa morada celestial en donde ahora gozas de eternal felicidad! Empero... ¡ay! ¡tú lo sabes, maestro querido! El soplo de la desgracia azotó mi débil cabeza; jencorvó mi lace-rado cuerpo, como la endeble caña batida en la cumbre por la furia del vendabal!!!

“¡Oh! ¡oh!... La vida de los siglos, los trabajos y dolores de las generaciones; pasaron, pues, ante mí, como en prolongada revista en algunos meses, en algunos días, en algunas horas.

“Y vi abrirse un mundo á mi frente; destacarse y tocar los confines celestes... ¡Un mundo maravilloso y desconocido para mí! Los tupidos velos de mi supina ignorancia desgajáronse, hiciéronse girones, dieron paso á la luz. Brotaban á borbotones las ideas de mi mente, bien así como los rayos de inteligencia y de sabiduría personificados, materializados bajo la figura de Minerva, debieron en algun gran día de omnipotente es-

Salud y longevidad... Revalenta arábica.

Cuarenta y un años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, hemias, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenterías, cólicos y flatos, toa, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de las riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro...

El doctor Routh, médico jefe del Hospital Samaritano de mujeres y niños, de Londres, dice: «Naturalmente rica de elementos indispensables a la sangre para desarrollarla y fortalecer el cerebro, los nervios, la carne y los huesos, la Revalenta es el alimento por excelencia, que solo, basta para asegurar la salud de los niños y de los adultos. Muchas mujeres y niños, desahucados de atrofia y debilidad muy pronunciadas, han sido perfectamente curados con la Revalenta. Para los tísicos y niños débiles conviene más que el aceite de hígado de bacalao.»

«Si yo tuviese que elegir un remedio para una enfermedad cualquiera, ya sea del estómago, de los intestinos, de los nervios, del hígado, del pecho, del cerebro ó de la sangre, no vacilaría un instante en preferir á todas las drogas la Revalenta Arábica, seguro, como estoy de sus resultados, que me atrevo á decir que son infaltables.»

Los efectos que la misma produce en los niños no son menos benéficos como lo demuestran las cartas siguientes:

Núm. 80 018.—El señor Doctor Brucke, profesor de medicina en la Universidad de Múbergo (Alemania), escribe á la Gaceta Médica de Berlín: «En la Revalenta Du Barry con un éxito verdaderamente maravilloso en un caso terrible de atrofia y vómito continuo que he bien atacado á un niño de cuatro meses de edad, resistiendo á toda medicina. El vómito se acabó casi inmediatamente, y después de un uso exclusivo de esta harina durante seis semanas, el niño recobró la salud mas perfecta. Tuve un éxito semejante en todas mis experiencias sucesivas con esta harina, en la que hallo cuatro veces el nutrimento de la carne.—8 de Abril, de 1873»

«Muy señor mio Mi hijo no podía digerir ni dormir, y estaba abatido por efecto del insomnio, de la debilidad y de una irritación nerviosa. Se encuentra hoy muy bien, merced á la Revalenta Arábica, que le ha devuelto la salud y el apetito, y á la cual debe hoy el digerir bien y el disfrutar de una tranquilidad de nervios, de un dulce reparador sueño y de una alegría de ánimo, desconocidos de ella mucho tiempo habia.—Paris 11 de abril de 1886.—H. de Montlouis.»

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, economiza 50 veces su precio en medicinas, y prolonga la vida humana de 40 á 50 años, renovando las constituciones mas acriadas por la vejez, el trabajo ó cualesquiera excesos.

DU BARRY y compañía, (Limited), 77, Regent Street, Londres, y 8, rue Castiglione, París.—Depósito en Barcelona: Hijos de D. José Vidal y Ribas, y todos los buenos boticarios y ultramarinos del país. Depósito en esta ciudad: D. Francisco de Avilés, farmacéutico, onesta de Luján, y don Ramón Alonso, ultramarinos, calle de Alfaro, 17.

DEPÓSITO DE VINOS DE RODRIGUEZ HERMANOS 55, calle de San Pablo, 55. despacho, Plata núm. 14.

Vino tinto de Valdepeñas superior á 24 reales arroba dentro de la población, para fuera 12 reales. Vino blanco de Valdepeñas superior á 24 reales arroba dentro de la población, para fuera 12 reales. Vino blanco de Montilla superior 30 reales arroba dentro de la población, para fuera 18. Vinagre de yema superior á 16 reales arroba dentro de la población. Desde 2 arrobas en adelante se pone á domicilio ó en la estación del ferro carril.

SAN PABLO 55, Y PLATA 14.

ANUNCIO IMPORTANTE.—En la plazuela del Socorro, casa sin número, en el rincón, se venden y compran toda clase de muebles, libros y herramientas, todo usado. Además se hacen jarabes de varias clases, á dos reales y medio la botella, de cuartillo y medio y con cascá á tres reales y medio. También se vende á dos reales el cuartillo.



AGUA DE AZAHAR Compañía Fabril Tena Sevilla RECONOCIDA como la mejor por su exquisita fragancia y virtudes medicinales para combatir todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

EXIJASE siempre el nombre y la firma TENA en las etiquetas y la marca registrada la GIRALDA EN CORDOBA, Sres. Cruz, hijos y Giménez, Librería número 19, don Pedro Doronoro, calle Paraiso, y don Antonio Carrasco, Ayuntamiento 10.

COLEGIO DE SAN MIGUEL dirigido por D. Manuel Monserrat y Repiso

En este acreditado colegio de primera enseñanza de párvulos, elemental y superior, establecido hace catorce años en la parroquia de San Miguel, calle Domingo Muñz número 1, se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Calle Domingo Muñoz número 1, esquina á la del Cardenal Toledo. s3-3

Se arrienda la casa calle Santa Isabel número 7. Puede verse todos los días, de 10 de la mañana á 6 de la tarde. s4-4

Se hace almoneda de un piano Bernareggi, un espejo y demás enseres de casa, en la número 3, principal, calle del Pozo. 6-3

Se arrienda desde el día la casa principal plazuela de la Concha número 17, en esta capital, con muchas y cómodas habitaciones, recién pintada y acristalada, instalaciones para gas, agua de pié y cuadra para seis caballos. Para tratar, con su dueño, Judería número 8. s8-3

AGUAS DE VILLAHARTA ACÍDULO-FERRUGINOSAS, BICARBONATADO-ALCALINAS, ÚNICAS CONTRA LA DIABETES SACARINA, DISPEPSIA Y OTRAS ENFERMEDADES Propietario único DON EMILIO CERVELLO Dirección telegráfica: CERVELLO.—Córdoba. ÚNICO DEPÓSITO GENERAL: CONCEPCIÓN 20

Hay botellas grandes á 1 peseta y la mitad á 0'70. Se remiten á todo el mundo. Se abonan los envases vacíos, y se admiten á llenar las botellas, que se remiten con TALLON á VACAR y carta al propietario.

Advertimos que hay falsificaciones. Administrador en Villaharta, D. Juan Moreta. Exigir en la etiqueta la firma del propietario.

ALABASTRINA CUBANA Polvo para el cútis

Es extractado de conchas especiales y purificadas que se recogen en corta cantidad únicamente en el GOLFO MEXICANO, y su transparencia y brillantez, son superiores á la más fina nácar. Su uso es general en las Américas y excepcionalmente en los climas tropicales; siendo el predilecto de las señoras de la Isla de Cuba, porque posee más excelentes cualidades que el conocido de arroz. Es muy adherente á la piel y su suavidad y frescura, le antecede á la ordinaria, á la vez que la conserva tersa y aterciopelada sin detrimento alguno.

Cada bote de lata contiene Media Libra, y para evitar imitaciones, todos los envases interiores llevan nuestra garantía, es el polvo legítimo extractado de las conchas especiales y purificadas de nuestra fábrica. Mata y Alcares, fabricantes.—Matanzas.—Isla de Cuba. Los pedidos serán atendidos en el depósito central casa del Sr. C. A. Menéndez.—Habana, 128.—Habana. Depósitos: Peluquería de Hoyo, Paraiso, 11.—Perfumería de Izquierdo, Librería.

Gran barato de calzado cordobés Cuesta de Luján número 7.

En este ya tan conocido y acreditado establecimiento se ofrece al público un grande y variado surtido en cuantas clases de calzado puedan desearse y con especialidad para la presente estación.

Gran economía en sus precios Elegancia y esmero en su construcción é inmejorable calidad en los materiales. PUECO FIJO Cuesta de Luján número 7.

LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, antiherpética, antiescrofulosa, antisifilítica y muy reconstituyente. Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años, así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella. En competencia LA MARGARITA con todas las similares ó que pretenden producir iguales y aun «mejores resultados», fué declarada la «primera» en la Exposición Internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, 6 sea

EL ÚNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

Hecho el análisis por MR. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso análisis practicado durante sesenta y seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manuales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y magnésico, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenteria, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas, que se expenden en todas las farmacias y droguerías y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones. En el último año se han vendido Mas de dos millones de purgas.

FRANCISCO TROTTER Maquinaria agrícola é industrial DEPÓSITO EN SEVILLA

Ahechadoras para todos los cereales, 1400 rs. Molino harinero para cortijos 1600. Molino Triturador ó para ceos, 500. Arados de dos y tres surcos, á 560 y 750. de varios precios y de todas clases. Gradas de 400, 640 y 800 rs. Desgranadoras de maíz, de 400 y 1200. Locomóvil, Calderas, Prensa para aceite de todos sistemas, Molino completo harinero H. H. Catálogos ilustrados los facilita gratis mi representante

José María Clot, Moros 12 CORDOBA

OLIVAR.—Se vende la primera hacienda de olivar del Campo de la Verdad, conocida por las Peñas de San Julian, que se encuentra cercada de higueras y con zarza. Informarán en la Librería del «Diario».

DEHESA Y COTO.—Se arriendan los de Campo-bajo: la dehesa desde San Miguel próximo, y el coto desde el día. Hay 600 pinos señalados para su corta. Vive su dueño calle del Arco Real número 9.

Desde el día se arrienda la casa calle de la Concepción número 25. Darán razón en la de Fernando Colon núm. 17. Se arrienda desde el día una cochera, cuadra y pajar, en la casa calle Horno de San Juan número 1. En la misma informarán. Se arriendan dos graneros de bastante cabida y buenas condiciones en la puerta de Osario núm. 27. Para tratar Concepción, 23. s4-4

SALUD PARA TODOS PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY

Purifican la Sangre, corrigen todos los desórdenes del Estómago y de los Intestinos. Fortifican la salud de las constituciones delicadas y son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades. Para los niños, así como también para las personas avanzadas en edad, su eficacia es incontestable.

EL UNGUENTO es un remedio infalible para los males de piernas, del seno, heridas antiguas, llagas y úlceras. Es famoso con la gota y el reumatismo. Y por todas las enfermedades del pecho, no se reconoce otro igual. POR LOS MALES DE GARGANTA, BRONQUITIS, RESFRÍADOS, TOSES, Hinchazón de glándulas y todas las enfermedades cutáneas no tiene semejante, y por los miembros contraídos, junturas rícas obra como por encanto.

Estas medicinas se preparan solamente en el Establecimiento del Profesor Holloway, 78, New Oxford Street, antes 533, Oxford Street, Londres, y se venden á ls., 1 1/2d., 2s., 9d., 4s., 6d., 11s., 22s. y 33s. el Pote ó la Caja, hallan en todas las farmacias del Universo. Se ruega á los compradores examinen los rótulos de cada Caja y Pote, se llevan la dirección, 533, Oxford Street, Londres, son falsificaciones.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS Preparadas por el DOCTOR CLIN Premio Montyon Las Cápsulas Mathey-Caylus de Cáscara delgada de Gluten nunca causan el estómago y están recetadas por los Profesores de las Facultades de Medicina y los médicos de los Hospitales de París, Londres y Nueva-York para curar rápidamente: Los Flujos antiguos ó recientes, la Gonorrea, la Hemorragia, la Cistitis del cuello, el Catarro y las Enfermedades de la vejiga y de las vías urinarias. Exíjanse las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus de CLIN y Cía, de PARÍS que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

EMULSION DE SCOTT de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa. Es tan agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Cura la Tisis. Cura la Anemia. Cura la Debilidad General. Cura la Escrofula. Cura el Reumatismo. Cura la Tos y Resfriados. Cura el Raquitismo en los Niños. Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados. Se venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, Químicos.—NUEVA-YORK.

Los garbanzos superiores de la cosecha del olivar del Bosque, se venden en la casa número 3 de la calle Olmillo. s4-5

ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO

Preparado por LANMAN y KEMP. Es un infalible remedio para la curación de todas las enfermedades de GARGANTA, EL PECHO Y LOS PULMONES. Usado con perseverancia en unión de LOS EXTRACTOS DE ANACARDIUM, que se venden en el mismo establecimiento, produce los mejores resultados.

Arrendamiento.—Desde el día se hace del piso principal de la casa número 4 calle Fernando Colón, antes Ceniza, con cómodas y amplias habitaciones y toda la independencia necesaria. En la misma darán razón. s8-3

Se vende una berlina en medio uso. Puede verse y tratarse en el taller de coches de la calle del Paraiso. s4-4

Se replica á la persona que se haya encontrado una carpeta usada que el día tres del actual se extravió desde la calle José Rey por las de Encarnación, Puerta del Perdón, Judería, hasta la de Romero, que contenía algunos documentos de escasa importancia y un título profesional de instrucción primaria, se sirva entregarla en la calle Romero número 4, duplicado, y se le gratificará. s4-1

Se arrienda un piso alto con cuatro habitaciones y cocina, en la calle Isabel Losa número 8. En la misma dan razón. s4-1

Se arriendan desde el día dos habitaciones bajas, propias para escritorio ó oficina, independientes, en la casa número 38 calle de San Pablo. En la misma casa informarán. s4-1

Se arrienda la casa número 63 calle Alfonso XI, toda ó por departamentos, con muchas y cómodas habitaciones todas acristaladas, cocina alta y baja, escalera falsa y principal, dos patios y cuadra para caballerías. En la misma darán razón. s4-1

CARNE, HIERRO y QUINA El Alimento mas fortificante unido á los Tónicos mas reparadores. VINO FERRUGINOSO AROUD Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE CARNE, HIERRO y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador mas energico que se conoce para curar la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Empobrecimiento y la Alteración de la Sangre, el Raquitismo, las Afecciones escrofulosas y escorbúticas, etc. El Vino Ferruginoso de Aroud es, en efecto, el único que reúne todo lo que entona y fortalece los organos, regulariza, coordena y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde á la sangre empobrecida y decolorada el calor, la Coloración y la Energía vital. Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farm. 102, r. Richelieu, Sucesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS. EXIJASE el nombre y la firma y AROUD

EL CANTABRICO EN CORDOBA. Establecimiento de droguería y centro de específicos DE ANTONIO GIMENEZ BAREA. LIBRERÍA 26, FRENTE A LA FÁBRICA DE CRISTAL. Se han recibido las legítimas sales marinas en frascos en sus correspondientes algas, á precios sumamente económicos.